

# **Cruz Roja registró un aumento del 27% en los rescates a personas este verano en las playas bajo su vigilancia**

- **La Organización hace balance de la temporada, en la que incrementó el global de atenciones en casi un 5%.**
- **La cifra de niñas y niños perdidos en las playas y localizados por los socorristas creció también en un 12%.**

**20 de septiembre de 2024.** El servicio de vigilancia y socorrismo de **Cruz Roja cerró este año la temporada oficial de playas** **habiéndose rescatado a un total de 1.597 personas** que se vieron en apuros, ya fuera mientras se bañaban o practicando algún deporte náutico, **lo que supone un incremento del 27% con respecto al año pasado** (1.159 personas).

Es uno de los datos más significativos del balance de atenciones ofrecidas esta temporada por **los equipos de vigilancia y socorrismo de la Organización, que atendieron a un total de 41.117 personas, un 4,8% más que en 2023**, cuando la cifra al cierre de la temporada alcanzó las 39.166 personas atendidas.

Cruz Roja recogió estos datos desde el habitual inicio oficial de la temporada de playas en el mes de junio hasta esta misma semana, periodo en el que ha prestado servicio en un total de 142 playas en todo el territorio nacional, dos menos que el año anterior, pero en la que incrementó sus equipos de vigilancia y socorrismo hasta las 1.422 personas, que contaron en su gran mayoría con torres de vigilancia a escasos metros de la orilla y con una posta sanitaria a la que trasladar en un momento dado a cualquier persona que sufriera un percance para hacerle una cura o valorar su traslado a un centro hospitalario.

El personal de Cruz Roja que atendió este verano las playas, siempre en coordinación con la Policía Local y los ayuntamientos a los que presta el servicio, se compone de socorristas acuáticos, patrones de embarcación, personal de enfermería y facultativos.

De las atenciones sanitarias dispensadas por los equipos de socorrismo de Cruz Roja en playas, **733 requirieron traslado a un centro sanitario para recibir atención médica, un 13% menos que en la temporada pasada.**

#### **Localización de menores perdidos en la playa**

Una de las labores que atienden los equipos durante la temporada y que mayor impacto emocional tiene entre las familias que acuden a disfrutar de un día de playa es la angustia que les asalta cuando pierden de vista a una niña o niño en momentos de alta densidad de ocupación, pasando los minutos y sin saber nada del pequeño. En esos momentos es cuando Cruz Roja suele recibir el aviso del familiar y se pone en marcha un operativo de búsqueda del menor, recorriendo la playa en ambas direcciones desde el punto en que fue perdido de vista.

**Este año Cruz Roja localizó a 633 menores en las playas españolas en las que prestó servicio**, cifra que en el pasado fue de 557 (un 12% inferior). En este tipo de incidencia, en las playas de orientación norte-sur, se da la circunstancia de que los equipos de vigilancia activan a todas las torres y empiezan a peinar la playa hacia el norte, dirección a la que suelen dirigirse instintivamente los pequeños que se pierden para no ser deslumbrados por el sol y poder así identificar más fácilmente a sus familiares.

Uno de los servicios fundamentales a los que Cruz Roja da también respuesta cada año a lo largo de la temporada es a la solicitud de personas con diversidad funcional para acudir a la playa a darse un baño seguro, actividad en la que el voluntariado de Cruz Roja ha acompañado a las personas solicitantes en 15.302 ocasiones este año, facilitándoles el baño en el mar con sillas anfibias y otros materiales y ayudas técnicas, acompañándoles desde su llegada a la playa.

Cruz Roja realizó también **148 rescates y asistencias a embarcaciones** a lo largo de la temporada de playas, un 14% más que el año pasado, cuando dio respuesta a 127 incidencias de este tipo.

#### **Información para la prevención**

El responsable del servicio de Playas de Cruz Roja, Miguel Ángel Sánchez, pone de relieve "*la importancia que tiene una de las prácticas más habituales y extendidas entre los equipos de vigilancia y socorrismo de Cruz Roja en todo el país, que es concienciar y prevenir de los riesgos existentes en cada caso a quienes acuden a disfrutar de un baño*". A lo largo de la temporada, los equipos han informado de posibles riesgos a bañistas en 478.845 ocasiones en las 142 playas en las que ha ofrecido servicio.

Dichos avisos hicieron referencia en su gran mayoría a posibles corrientes en playa, del riesgo de zambullirse en zonas escarpadas, de roca o desde espigones, avisando a bañistas que ponen en riesgo su seguridad, saliéndose de las zonas de baño vigiladas en playas, zambulléndose en plena digestión tras el almuerzo, o previniéndoles sobre factores ambientales que pueden conllevar algún riesgo, como son los golpes de calor en playa, en especial si las personas acuden solas.

Aunque la temporada oficial cada año concluye a mediados de septiembre, son muchos lugares en los que Cruz Roja sigue presente fuera de esta campaña, especialmente en zonas donde, por el clima, el turismo o la afluencia de público en playas, requiere de esta presencia, como en Canarias, donde los servicios de salvamento están operativos todo el año, o en puntos concretos del Mediterráneo, donde la temporada se prolonga hasta el mes de octubre.

#### **Sobre Cruz Roja**

Cruz Roja Española, que celebra este año su 160 aniversario, pertenece al mayor movimiento humanitario del mundo. Colabora con entidades públicas y privadas para que la ayuda llegue a todas las personas que lo necesitan, en cualquier lugar y en el momento oportuno. Su misión es prevenir y aliviar el sufrimiento humano, proteger la vida y la salud y hacer respetar a las personas.

Sus más de 254.000 personas voluntarias dan respuesta en 1.263 municipios, lo que permite atender anualmente a más de 11,8 millones de personas. Todo ello con el apoyo de 1,3 millones de personas socias, empresas y alianzas en todos los sectores de la sociedad.

Cruz Roja Española continúa su trabajo contra todas las formas de vulnerabilidad, adaptándose y anticipándose a los escenarios de futuro, abierta a la población general, incidiendo en la contribución firme y consistente a los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030.

Cruz Roja Española pertenece al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, presente en 191 países. Actúa siempre bajo sus siete Principios Fundamentales: Humanidad, Imparcialidad, Neutralidad, Independencia, Carácter Voluntario, Unidad y Universalidad.